

[Segelklub Juist](#)

## **Segelklub Juist: Viele Festgäste beim Jubiläum vom Segel-Klub Juist**

Beigetragen von S.Erdmann am 06. Sep 2011 - 10:29 Uhr

Der Segel-Klub Juist (SKJ) feierte am vergangenen Wochenende sein 75jähriges Bestehen. Aus Anlass dieses Jubiläums fand eine Feier in der Bootshalle statt, zu der sich auch viele befreundete Wassersportler aus der Region einfanden. Zuvor gab es einen offiziellen Empfang im großen Saal vom "Haus des Kurgastes", wo SKJ-Vorsitzende Silke Endelmann eine große Zahl von Gästen begrüßen konnte.

Leider konnten die geladenen Mitglieder des Landes aus terminlichen Gründen nicht kommen, aber die besten Grüße und Wünsche übermittelten Ministerpräsident David MacAllister, Wirtschaftsminister Jörg Bode, Umweltminister Hans-Heinrich Sander sowie Landtagspräsident Hermann Dinkla. Auch der Deutsche Seglerverband ließ sich entschuldigen, ebenso Bürgermeister Dietmar Patron, der sich zurzeit im Urlaub befindet.

"Einen so großen Verein mit seinen eigenwilligen Strukturen zu führen ist nicht immer leicht", stellte die Vorsitzende in ihrer Begrüßungsansprache fest. Man könne nur gemeinsam etwas erreichen und deshalb dankte sie besonders den Mitgliedern für deren Einsatz und den vielfältigen Eigenleistungen. Ebenso dankte sie allen außenstehenden Personen, Behörden, Institutionen und Firmen, die sich immer für die Belange des SKJ und des Segelsportes eingesetzt haben.

"Der Segelsport ist eine wertvolle Ergänzung der Inselstruktur und hat auch sozialpolitische Bedeutung", meinte der stellvertretende Bürgermeister Gerd Rinderhagen in seinem Grußwort. Öfters habe er von Juister gehört, dass das Hobby Bootfahren für sie ein Grund war, weiterhin auf der Insel zu leben. Er ging auch noch mal auf den Kraftakt ein, als der neue Bootshafen entstand. Der Erfolg sei durch gemeinsames Handeln und große Hartnäckigkeit erreicht worden, insbesondere von dem damaligen SKJ-Vorsitzenden Erich Hahn und dem damaligen Bürgermeister Karl-Josef Wederhake. Rinderhagen ging auch auf das Problem der Verschlickung ein und zeigte sich hier sehr optimistisch: "Ich bin sicher, dass wir es gemeinsam in den Griff kriegen. Wir wollen alles tun, damit der Hafen an seiner jetzigen Stelle erhalten bleibt."

Remmer Hedemann, Vorsitzender vom Kreissportbund Aurich, nannte den SKJ mehr als einen Sportverein, er sei vielmehr als fester Bestandteil im insularen Gesellschaftsleben nicht wegzudenken. Gerne habe der KSB deshalb auch seinerzeit den Bau der Bootshalle und später des Bootshafens mit nicht unerheblichen Beträgen bezuschusst. Zusammen mit Vorstandsmitglied Hans-Jürgen Holzenkämper hatte Hedemann dann die ehrenvolle Aufgabe, den früheren SKJ-Vorsitzenden Erich Hahn mit der Silbernen Ehrennadel des Sportbundes auszuzeichnen.

Hahn dankte nochmals allen, die ihn in den langen Jahren seiner Vorstandstätigkeit unterstützt hatten. Er appellierte an die Mitglieder, weiterhin die im SKJ ehrenamtlich tätigen Personen zu unterstützen, da es sonst irgendwann keine Leute mehr gäbe, die so ein Ehrenamt bekleiden wollen.

Gemeindebrandmeister Thomas Breeden war zusammen mit dem stellvertretenden Gemeindejugendfeuerwehrwart Lutz Bohlen erschienen. In seinem Grußwort hob er die vielen Gemeinsamkeiten von SKJ und Feuerwehr hervor, wobei er besonders darauf einging, dass beide sehr aktive Jugendabteilungen hätten, wo die Jugendlichen der Insel zum ersten Mal lernen würden, was es gilt, gemeinsame Teamarbeit zu machen.

Jonny Janssen vom Niedersächsischen Seglerverband lobte die aktive Tätigkeit vom SKJ, er hob dabei ebenfalls die Leistungen von den ehrenamtlich im Vorstand, Ausschüssen oder anderen Funktionen tätigen Personen hervor. Heinz Stolle, zuständiger Reviervertreter für die Inseln und Küste, erinnerte daran, dass der SKJ früher oft die Keimzelle für überregionale Dinge zum Wohle des Wassersportes war, so zum Beispiel die Gründung der Wattenseglervereinigung "Soltwaters".

Der Vorsitzende vom Leerer Seglerverein, Hermann Baxmann sowie Albert Wehner überbrachten die Grüße und Glückwünsche aus Leer. Die beiden Vereine verbindet eine jahrzehntelange Freundschaft. Auch zahlreiche Vorstandsmitglieder anderer Vereine waren beim dem Empfang zugegen, so unter anderem eine Abordnung vom Yachtclub Greetsiel, der Vorsitzende vom Yachtclub Norden, Heinz Wendler und der Vorsitzende vom Yachtclub Accumersiel, Lothar Freese, ebenso der für die Jugendseglertreffen zuständige Karl Westdörp von Norderney und der frühere SVN-Reviervertreter Hermann Even. Neben Erich Hahn waren auch die früheren SKJ-Vorsitzenden Gerhard Wäcken und Martin Kleen dabei, sowie das älteste SKJ-Mitglied Karl Pilz.

Gründung und Geschichte des SKJ sind untrennbar mit dem Namen des früheren Juister Bürgermeisters Dr. Johannes Wiers verbunden. Dieser rief zusammen mit vier Gleichgesinnten im Jahr 1936 den Segel-Klub Juist ins Leben. Neben Wiers, der zugleich Vorsitzender wurde und dieses Amt 42 Jahre ausfüllte, waren es Fritz Janssen, Onno Fisser, Dietrich Fisser und Heinz

Schünemann. Nach dem Kriege fand 1950 eine Neugründung statt; ab 1953 gab es dann die alljährliche "Regatta auf dem Juister Watt". 1956 konnte ein Grundstück gekauft werden und in mühevoller Eigenleistung wurde das Bootshaus errichtet und 1960 eingeweiht. Aus dem Schloot zum Bootshaus hin entstand ein kleiner Hafen mit 22 Liegeplätzen.

1976 wurde ein neuer neuer Deich vor den Ort gebaut, das Bootshaus lag nun binnendeichs, es entstand ein neuer Bootshafen mit 44 Plätzen. Vor zehn Jahren entschloss sich der SKJ, die Planung für einen neuen Bootshafen voranzutreiben. Im damaligen Rat und besonders Bürgermeister Wederhake fand man gleichgesinnte Partner. 2008 waren Hafen und die Seebrücke dann fertig gestellt, durch einen weiteren Ausbau stehen jetzt 163 Liegeplätze an einer modernen Schwimmsteganlage zur Verfügung. Neben der Vorsitzenden Silke Endelmann gehören heute Thomas Steimer als stellvertretender Vorsitzender, Kassenwart Hans-Ludwig de Vries und Schriftführerin Julia Kimmel zum geschäftsführenden Vorstand. Nachdem der Hafen nunmehr vollständig ausgebaut ist, will man sich neben dem Schlickproblem zukünftig mit dem Bootshaus beschäftigen. Hier ist der Bereich mit dem Klublokal stark abgängig, so dass man sich für die Zukunft wünscht, ein neues Vereinslokal mit Hafenmeisterbüro direkt am Bootshafen zu errichten.

Unsere Fotos zeigen unter anderem die Übergabe der Silbernen Ehrennadel an Erich Hahn, SKJ-Vorsitzende Silke Endelmann mit ihren Vorgängern Erich Hahn, Martin Kleen und Gerhard Wäcken, den heutigen Vorstand, die Übergabe eines Gastgeschenkes (ein wunderschönes Foto unseres Seezeichens bei Nacht, aufgenommen von Albert Wehner) durch den Leeraner Vorsitzenden Hermann Baxmann, die Übergabe eines lange versprochenen Windanzeigers durch einen Norderneyer (Pflaume) abends im Bootshaus.  
JNN-Fotos: Stefan Erdmann

#### Article pictures



















